



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Apuestan por el reciclaje de aceite para evitar daño ambiental

Con la idea de reciclar el aceite que se usa a diario en la cocina, Uco Bolivian Oil (UBO) trabaja en la recolección de este producto para luego exportarlo y promover la responsabilidad con el medioambiente, según el gerente general, Dennis Villegas.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/doble-click/vida/20220111/apuestan-reciclaje-aceite-evitar-dano-ambiental>

GanaMóvil es la app con mejor puntuación realizada por los usuarios en 2021

La población, mediante sus comentarios y votos, le otorga una calificación de hasta 4,9 en Android y de 4,7 en iOS. La nota es otorgada de acuerdo a la experiencia de los usuarios

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/ganamovil-es-la-app-con-mejor-puntuacion-realizada-por-los-usuarios-en-2021_263051

ECONOMÍA

Bolivia cierra 2021 con una inflación acumulada de 0.90 %

Además, regiones metropolitanas como Santa Cruz, la más poblada del país, presentaron una inflación negativa de -0.08 %, Oruro con -0.01 % y Cobija que presentó un -0.14 %.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-cierra-2021-inflacion-acumulada-090/20220110183911850732.html>

Gobierno afirma que las reservas de litio garantizan inversiones privadas

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, señaló que los aproximadamente 21 millones de toneladas de litio en el salar de Uyuni, Potosí, certificados por el Servicio Geológico de Estados Unidos, son una garantía para que las empresas quieran invertir en Bolivia con proyectos de industrialización.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220111/gobierno-afirma-que-reservas-litio-garantizan-inversiones-privadas>

YPFB afirma que el pozo Sararenda-X3D proyecta resultados alentadores

El pozo está en etapa final de ejecución a la espera de la toma de registros eléctricos, que serán evaluados para determinar resultado y clasificación final del mismo.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220111/ypfb-afirma-que-pozo-sararenda-x3d-proyecta-resultados-alentadores>

En 3 meses la planta de urea produjo 86.590 toneladas y generó \$us 51 millones

La estatal petrolera descartó la posibilidad de que la factoría hubiera generado pérdidas a tres meses de su reinicio de actividades, como lo afirmó un experto en petroquímica en semanas pasadas.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220111/3-meses-planta-urea-produjo-86590-toneladas-genero-us-51-millones>

Línea de transmisión que permitirá exportar electricidad a Argentina entra en su etapa final

La exportación de electricidad será una realidad. El ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, informó que el proyecto de construcción de la línea de transmisión eléctrica entre Bolivia y Argentina se encuentra en su fase final y estará concluido en febrero, según un reporte de la agencia ABI.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/linea-de-transmision-que-permitira-exportar-electricidad-a-argentina-entra-en-su-etapa-final_263007

BCB reduce tasa de encaje legal ante problemas de liquidez en financieras

Mediante Resolución de Directorio No 147/2021, el ente emisor aprobó la disminución de las tasas de encaje legal a partir del 10 de enero de 2022 con la finalidad de conformar el Fondo para Créditos Destinados al Sector Productivo (CPRO).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220111/bcb-reduce-tasa-encaje-legal-problemas-liquidez-financieras>

Tras devolución de aportes, 30.144 personas se desafiliaron de las AFP

Para el sociólogo e investigador Bruno Rojas, devolver los aportes no soluciona ningún problema, ya que urge un nuevo sistema de pensiones con aporte tripartito y solidario que implica la contribución del Estado y los empleadores para mejorar la renta de jubilación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220111/devolucion-aportes-30144-personas-se-desafiliaron-afp>

Piden legalizar 200 mil autos chutos que entraron hasta junio

La Asociación Nacional de Propietarios de Vehículos Indocumentados (Anpvi) o autos chutos, como llaman las autoridades, pretende que el Gobierno nacionalice 200 mil motorizados sin papeles que ingresaron al país hasta el 30 de junio de 2021, informó ayer su representante, Rubén Ferrufino.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/2022/1/10/piden-legalizar-200-mil-autos-chutos-que-entraron-hasta-junio-320302.html>

La justicia ratifica garantías a empresas extranjeras

El Ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina Ortiz, destacó el fallo de la Sala Constitucional Primera de Tarija que Denegó una acción de amparo constitucional presentada contra los miembros de la Sala Primera del Tribunal Agroambiental Plurinacional.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/2022/1/10/la-justicia-ratifica-garantias-empresas-extranjeras-320301.html>

Arce perfila retoques en su gabinete y reviven las pugnas al interior del MAS

Luis Arce escuchó a los sectores sociales y perfila un retoque en su gabinete. La fecha de los cambios todavía está en análisis. Los ministros empiezan a recibir respaldos de organizaciones y el mandatario todavía hará algunas evaluaciones. Mientras, en el Movimiento Al Socialismo (MAS) reviven las pugnas por cargos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/politica/arce-perfila-retoques-en-su-gabinete-y-reviven-las-pugnas-al-interior-del-mas_263078

Gobierno confirma que el vicepresidente Choquehuanca y seis ministros tienen Covid-19

El Gobierno nacional confirmó este martes que el vicepresidente, David Choquehuanca, y seis ministros (Gobierno, Defensa, Educación, Planificación, Justicia y Relaciones Exteriores) dieron positivo a Covid-19.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/gobierno-confirma-que-el-vicepresidente-choquehuanca-y-seis-ministros-tienen-covid-19_263129

El presidente Arce reconoce a "Bartolinas" como "dueñas" del MAS

El presidente del Estado, Luis Arce, manifestó que esa organización no es afín al partido, sino que sus integrantes son "las dueñas" del Movimiento al Socialismo (MAS).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220110/presidente-arce-reconoce-bartolinas-como-duenas-del-mas>

En el MAS le auguran fracaso al bloque del vicepresidente Choquehuanca

Indican que se decidió identificar y sancionar a los promotores de la división, ya que además de ese bloque apareció hasta el Bloque Andrónico.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/11/en-el-mas-le-auguran-fracaso-al-bloque-del-vicepresidente-choquehuanca-320414.html>

Loza demandará a dos diputados de CC por supuesta acusación al trópico de robar al país

El senador Leonardo Loza (MAS) anunció este lunes que presentará una denuncia penal contra los diputados Beto Astorga y Marcelo Pedrazas, ambos de Comunidad Ciudadana, por calumnia y difamación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220110/loza-demandara-dos-diputados-cc-supuesta-acusacion-al-tropico-robar-al-pais>

Guerra interna tumba a Nelson Cox, quien promete revelaciones

Cuestionan la divulgación de contratos de dos de sus colaboradores, cuya contratación fue evaluada y autorizada por el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/seguridad/2022/1/11/guerra-interna-tumba-nelson-cox-quien-promete-revelaciones-320421.html>

Destituyen a Cox tras develarse que trabajaba con un cercano a Murillo

El viceministro de Régimen Interior, Nelson Cox, fue destituido del cargo tres días después de que saliera a luz la denuncia de que en su equipo trabajaba un abogado ligado a Arturo Murillo, exministro de Gobierno de Jeanine Áñez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220111/destituyen-cox-develarse-que-trabajaba-cercano-murillo>

MAS proyecta que Contraloría audite las elecciones de 2019

La propuesta apunta a regular la Auditoría Electoral. Expertos alertan que se busca invadir las atribuciones del Órgano Electoral, uno de los poderes del Estado.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/11/mas-proyecta-que-contraloria-audite-las-elecciones-de-2019-320412.html>

Diputado Arce: «El país le debe muchísimo al trópico»

El diputado del Movimiento Al Socialismo (MAS) Héctor Arce manifestó que Bolivia le debe mucho al trópico de Cochabamba. Señaló que esa región es la cuna del partido de gobierno y de las luchas de las organizaciones sociales.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/11/diputado-arce-el-pais-le-debe-muchisimo-al-tropico-320411.html>

Diputados Astorga y Pedrazas dicen que Loza está nervioso y quiere acallar los reclamos

Los diputados opositores de CC Marcelo Pedrazas y Beto Astorga salieron al frente de la advertencia de juicio que lanzó el senador del MAS Leonardo Loza y afirmaron por separado que el oficialista está nervioso y busca acallar las protestas por la asignación de un millonario fondo en favor de los cocaleros de Chapare.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/10/diputados-astorga-pedrazas-dicen-que-loza-esta-nervioso-quiere-acallar-los-reclamos-320375.html>

Astorga a Arce: Envíe de embajador a Evo Morales

El diputado de Comunidad Ciudadana Alberto Astorga le sugirió al presidente Luis Arce que designé al exmandatario Evo Morales como embajador de Bolivia ante Venezuela, para gobernar de manera autónoma.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/11/astorga-arce-envie-de-embajador-evo-morales-320413.html>

OTROS

Viceministro espera una sentencia judicial en el proceso contra Jeanine Áñez para abril

Para el mes de abril de este año se espera una sentencia judicial en el proceso contra Jeanine Áñez en el caso denominado golpe de Estado II, referido a los presuntos delitos de incumplimiento de deberes y resoluciones contrarias a la Constitución Política del Estado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220110/viceministro-espera-sentencia-judicial-proceso-contrajeanine-anez-abril>

Defensa de Áñez ofrece 45 testigos para el juicio, incluyendo a Copa y Salvatierra

La defensa legal de Jeanine Áñez presentó sus pruebas de descargo para enfrentar el juicio por el caso denominado "golpe de Estado II" y ofreció como testigos a unas 45 personas, entre las cuales están incluidas varias personalidades políticas

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/defensa-anez-ofrece-45-testigos-juicio-incluyendo-copa-salvatierra/20220111104042850836.html>

Dan de baja definitiva a excoronel Zurita por el motín policial de 2019

El ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, confirmó la baja definitiva del excoronel de la Policía Boliviana Jaime Zurita, por el motín de 2019.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/seguridad/2022/1/11/dan-de-baja-definitiva-excoronel-zurita-por-el-motin-policial-de-2019-320435.html>

Dan de baja al excoronel Jaime Zurita por el motín de 2019

El coronel Jaime Zurita, quien fungía como comandante departamental de la Policía de Cochabamba en 2019, fue dado de baja mediante una resolución del Tribunal Disciplinario de la Policía Boliviana, del Departamento de Cochabamba.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220110/dan-baja-al-excoronel-jaime-zurita-motin-2019>

Jhonny Fernández ve una "cortina de humo" en denuncia de abogado de Sosa sobre venta de cargos

La funcionaria acusada de cobrar por cupos en la Alcaldía ingresó al municipio antes que el alcalde asuma su curul como concejal. Asegura que denunció las irregularidades, pero la contraloría no atendió el caso

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/jhonny-fernandez-ve-una-cortina-de-humo-en-denuncia-de-abogado-de-sosa-sobre-venta-de-cargos_263111

Sosa pide que se investigue a Jhonny por venta de ítems, en la Alcaldía lo minimizan

Los abogados de la exalcaldesa denunciaron que Fernández participó de un esquema de venta de ítems en 2019, cuando era concejal. El burgomaestre desafía a que lo denuncien

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/sosa-pide-que-se-investigue-a-jhonny-por-venta-de-ite-mos-en-la-alcaldia-lo-minimizan_263077

Angélica Sosa se encuentra estable y ahora convive con las demás presas en el PC-2 de Palmasola

Tras haber permanecido 14 días aislada y no haber contraído el covid-19, comparte ambiente con otras internas. No goza de privilegio alguno

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/seguridad/2022/1/11/dan-de-baja-definitiva-excoronel-zurita-por-el-motin-policial-de-2019-320435.html>

Costas declara en la Fiscalía y niega desvío de recursos de la Gobernación para campaña política

El proceso fue abierto por la administración de Fernando Camacho por el presunto desvío de al menos Bs

700.000 que debían ser destinados para combatir al coronavirus.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/costas-declara-fiscalia-niega-desvio-recursos-gobernacion-campana-politica/20220110130544850696.html>

Postergan juicio por puente caído contra exalcalde Castellanos hasta marzo

El juicio oral en contra del exalcalde Edwin Castellanos, del MAS, y otros exfuncionarios por la caída del puente de la av. Independencia y 6 de Agosto se postergó ayer hasta el 30 de marzo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220111/postergan-juicio-puente-caido-contra-exalcalde-castellanos-marzo>

El considerado como 'Pablo Escobar boliviano' no tiene antecedentes por narcotráfico en el país

Omar Rojas Echeverría trabajó 15 años en la Policía boliviana. Nadie se explica cómo se convirtió en uno de los más grandes traficantes de cocaína de la región.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-considerado-como-pablo-escobar-boliviano-no-tiene-antecedentes-por-narcotrafico-en-el-pais_263047

EDITORIALES

Emergen fricciones dentro el MAS por el gabinete ministerial

A 11 días de celebrarse el Día del Estado Plurinacional, las fricciones en el gobernante Movimiento Al Socialismo (MAS) por la conformación del gabinete de ministros del presidente Luis Arce continúan. Facciones al interior del partido azul buscan contar con representación en el Ejecutivo, además del presunto retorno de exministros de Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220111/emergen-fricciones-dentro-mas-gabinete-ministerial>

Trapos al sol por cambio de gabinete

La guerra interna del MAS está al rojo vivo a medida que se acerca la fecha del supuesto cambio de gabinete. Denuncias por aquí, filtraciones por allá, memes por el otro lado, el caso es que los oficialistas de las diferentes

corrientes están "trabajando" duro para sacarse del camino al potencial rival.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/editorial/2022/1/11/trapos-al-sol-por-cambio-de-gabinete-320424.html>

Transparencia e información pública contra la corrupción

Bolivia terminó el 2021 con la agenda mediática y política girando alrededor de nuevos escándalos de corrupción. Este es un problema estructural que impide el desarrollo nacional, destruye la credibilidad en las instituciones y autoridades estatales y pervierte los valores sociales, enriqueciendo a quienes no se destacan por su trabajo, emprendimiento e inventiva.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20220111/columna/transparencia-e-informacion-publica-contra-corrupcion>

Inversión pública, entre la ineficiencia y la escasa transparencia

Con el fin de alcanzar objetivos de largo plazo planteados en el Plan Nacional de Desarrollo 2006-2011, el Programa de Gobierno 2010-2015 y la Agenda Patriótica 2025, en los últimos quince años se ejecutó en el país un ambicioso programa de inversión pública que logró dinamizar la actividad económica a corto plazo e incidir favorablemente sobre el crecimiento económico, manteniendo, sin embargo, bajos niveles de eficiencia y calidad y una escasa transparencia en el acceso a la información

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/2022/1/11/inversion-publica-entre-la-ineficiencia-la-escasa-transparencia-320427.html>

COYUNTURA

Bolivia inicia la semana con 8.857 casos de coronavirus en un solo día y 16 fallecimientos

De acuerdo con los reportes de los diferentes servicios departamentales de salud, los casos presentados son: Potosí, con 196 casos nuevos y 0 decesos; Beni, con 254 casos y 0 fallecidos; Cochabamba, con 1.666 casos y 10 decesos; Santa Cruz, con 3.992 casos y dos fallecidos; La Paz, con 546 casos y 1 fallecido; Tarija, con 1.135 casos y dos fallecidos; Pando con 55 casos y 0 decesos; Oruro, con 192 nuevos casos y 1 deceso; y Chuquisaca, con 821 nuevos casos y 0 decesos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-inicia-semana-8-xxx-casos-coronavirus-dia/20220110210613850755.html>

Regiones analizan crear nuevas restricciones por contagios

El Reporte Epidemiológico 666 de esta jornada informa que se realizaron 18.277 pruebas; de las cuales 8.857 dieron resultado positivo y 9.420 fueron descartadas. Los pacientes recuperados de Covid-19 son 6.343 de acuerdo al diagnóstico masivo durante esta jornada

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220111/regiones-analizan-crear-nuevas-restricciones-contagios>

Defensa del Consumidor realiza operativos y recuerda que pruebas PCR no deben superar los Bs 450

El Viceministerio de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor realizó este lunes una serie de operativos realizados en laboratorios que realizan la prueba PCR para la detección de coronavirus.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220110/defensa-del-consumidor-realiza-operativos-recuerda-que-pruebas-pcr-no-deben>

"Tú medico en línea", el call center del ministerio de Salud para atención de pacientes Covid

El Ministerio de Salud lanzó el call center "Tu Médico en Línea" para la población que no tenga la posibilidad de acudir a un centro de salud pueda asistir a él en caso de presentar síntomas de Covid-19.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220110/tu-medico-linea-call-center-del-ministerio-salud-atencion-pacientes-covid>

Nuevo punto de vacunación y pruebas del campo ferial de Alalay atenderá a más de 6 mil personas

La Alcaldía de Cercado y el Sedes abrieron este martes nuevamente el centro de vacunación para Covid-19 en el campo ferial de Alalay que atenderá de lunes a viernes de 8:00 a 18:00, informó el secretario de Salud, Anibal Cruz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220111/nuevo-punto-vacunacion-pruebas-del-campo-ferial-alalay-atendera-mas-6>

Sala propone prohibir circulación desde las 24 para cortar contagios

Ante el recrudecimiento de casos de Covid-19, la Sala Situacional determinó ayer recomendar al COED prohibir

la circulación desde la medianoche.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220111/sala-propone-prohibir-circulacion-24-cortar-contagios>

En una semana, la ciudad casi alcanza los casos de diciembre y se acerca al pico de la cuarta ola

La primera semana de enero se registraron 30.828 casos en la urbe, cifra que se acerca a los 38.118 registrados en diciembre de 2021. Prevén el pico de la cuarta ola para esta o la siguiente semana. El Gobierno confirma la presencia de la Ómicron

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/en-una-semana-la-ciudad-casi-alcanza-los-casos-de-diciembre-y-se-acerca-al-pico-de-la-cuarta-ola_263054

En La Paz, los contagios de menores de 14 años se cuadruplican E

Entre noviembre y diciembre, el número de infectados de este grupo de edad pasó de 248 a 985. Se incrementó la demanda de camas de internación y UTI.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/sociedad/2022/1/11/en-la-paz-los-contagios-de-menores-de-14-anos-se-cuadruplican-320418.html>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook